Ensayo

Nombre del Alumno: Reyna Ivonne López De León

Nombre del tema: Actividad | Ensayo.

Parcial: Primer parcial.

Nombre de la Materia: Fundamentos de auditoria.

Nombre del profesor: Legmy Yanet Santizo Espinosa.

Nombre de la Licenciatura: Contaduría pública y finanzas.

Cuatrimestre: Octavo.

Fecha: 13/03/2023.

CONCEPTOS GENERALES DE AUDITORIA

La auditoría puede definirse como un proceso sistemático para obtener y evaluar de manera objetiva las evidencias relacionadas con informes sobre actividades económicas y otros acontecimientos relacionados, cuyo fin consiste en determinar el grado de correspondencia de contenido informativo con las evidencias que le dieron origen, así como establecer si dichos informes se han elaborado observando los principios establecidos para el caso. Por otra parte, la auditoria constituye una herramienta de control y supervisión que contribuye a la creación de una cultura de la disciplina de la organización y permite descubrir fallas en las estructuras o vulnerabilidades existentes en la organización. Durante la realización de su trabajo, los auditores se encuentran cotidianamente con nuevas tecnologías, por lo que requiere de la incorporación sistemática de herramientas con iguales requerimientos técnicos, así como de conocimientos cada vez más profundos de las técnicas informáticas más extendidas en el control de la gestión.

La auditoría según Cepeda 1987 es una actividad de evaluación independiente dentro de una organización para la revisión de las operaciones como base para el servicio a la gerencia. Es un control gerencial que funciona mediante la evaluación y efectividad de otros controles.

Se llama auditor a la persona capacitada y experimentada que se designa por una autoridad competente o por experiencia o porque estudio esa carrera, para revisar, examinar y evaluar los resultados de la gestión administrativa y financiera de una dependencia o entidad, con el propósito de informar o dictaminar acerca de ellas, realizando las observaciones y recomendaciones pertinentes para mejorar su eficacia y eficiencia en su desempeño. Ya que hemos visto los aspectos básicos de una auditoria y un auditor ahora nos adentraremos en los conceptos generales empezando con la diferencia entre auditoria y contabilidad. La Auditoria y la Contabilidad tienen diferencias y similitudes, aunque muchos contadores utilizan los dos términos indistintamente. Las dos palabras implican procesos separados, que una empresa debe realizar para preparar y supervisar sus datos financieros, y garantizar que la información financiera presentada a los usuarios, sea confiable, integra y objetiva. El principal objetivo de la contabilidad es proporcionar la información financiera de una empresa o entidad, la cual debe ser clara, completa y fiable sobre sus actividades económicas, y la situación de sus activos y pasivos. Estas informaciones se presentan en forma de informes financieros, como el balance general, estado de resultados, estado de cambios en el patrimonio neto también llamado estado patrimonio neto, y el estado de flujos de efectivo. La auditoría es el proceso de examinar los estados financieros y los registros subyacentes de la empresa con el fin de emitir una opinión sobre si los estados financieros están presentados razonablemente y han cumplido con las normas contables NIC/NIIF. Por lo general, las auditorías financieras se realizan a petición de una empresa para garantizarle la integralidad y objetividad de la información a los diferentes usuarios, es decir, internos y externos.

Auditoria interna, actividad de evaluación independiente dentro de una organización, destinada a la revisión de la operaciones administrativas y financieras de una entidad, de las políticas, planes y procedimientos que utiliza, de los controles establecidos en ella y en el sistema de información vigente, con el propósito de asesorar y efectuar recomendaciones a la alta dirección para el fortalecimiento de la gestión.

Auditoria externa, revisión, examen contable y de control general practicado a las dependencias y entidades del sector público presupuestario y demás ejecutores de gasto público por el órgano fiscalizador de la nación, la entidad de fiscalización superior de la federación, así como la que realiza el contador público independiente a las entidades paraestatales. Los actos de fiscalización se realizan con autonomía e independencia del ente revisado y su propósito es emitir observaciones y recomendaciones, detectar irregularidades y, en su caso fincar las responsabilidades que procedan conforme a derecho.

La auditoría de calidad es una revisión para evaluar la conformidad con los requisitos de un Sistema de Gestión de Calidad basado en la norma internacional ISO 9001. Existen diferentes tipos de auditoría de calidad, dependiendo de lo que se audite, de a quién se audite o incluso del lugar desde donde se practique la auditoría. Dentro de los diferentes tipos de auditoría de calidad, encontramos las obligatorias y las que obedecen a una iniciativa de la organización. Hay también auditorías presenciales, a distancia y remotas, de acuerdo con la ubicación del auditor y sus auditados. En el ámbito empresarial existen al menos nueve tipos de auditorías diferentes: externa o legal, interna, operativa, pública o gubernamental, informática, integral, financiera, ambiental y de recursos humanos.

En conclusión, La capacidad de contar y auditar sus áreas de especialización, pero el alcance de la auditoría es más amplio que el de la contabilidad y requiere un conocimiento profundo de las leyes y normas tributarias, una comprensión de las normas que tienen las normas contables y de auditoría, así como habilidades comunicación. Además, los requisitos básicos que deben observarse en la realización de los procedimientos de auditoría son la confidencialidad, la integridad, la veracidad y la independencia. Los informes presentados por

los auditores son de gran utilidad para los usuarios de los estados financieros tales como acreedores, accionistas, inversionistas, proveedores, deudores, clientes y gobiernos. Para tomar decisiones razonables.

BIBLIOGRAFÍA

Instituto Mexicano de Contadores Públicos, A.C. (2013). Guías de auditoría. México

Whittington, R y Pany K. (2005) Principios de Auditoría. Ciudad de México: McGraw-Hill.